



Landeshauptstadt München, Baureferat  
81671 München

Gartenbau Planung und Neubau  
Planungsbezirk Mitte/Nord  
Bau-G13

Bezirksausschuss 25  
Herrn Josef Mögele  
Geschäftsstelle West  
Landsberger Straße 486  
81241 München

Friedenstraße 40  
81671 München  
Telefon:  
Telefax:  
Dienstgebäude:  
Friedenstraße 40  
Zimmer:  
Sachbearbeitung:

Ihr Schreiben vom

Ihr Zeichen

Unser Zeichen

Datum  
12.12.2025

**Errichtung eines Basketballplatzes  
in der Grünanlage am Käthe-Bauer-Weg**

BA-Antrags-Nr. 20-26 / B 08222 des Bezirksausschusses  
des Stadtbezirkes 25 Laim vom 09.10.2025

Sehr geehrter Herr Mögele  
sehr geehrte Damen und Herren,

der Bezirksausschuss 25 hat in seiner Sitzung am 09.10.2025 die Landeshauptstadt München gebeten zu prüfen, ob in der Grünanlage am Käthe-Bauer-Weg ein öffentlich zugänglicher Basketballplatz errichtet werden kann.

Hierzu können wir Ihnen Folgendes mitteilen:

Die Grünanlage am Käthe-Bauer-Weg ist von einem dichten Baumbestand umgeben und bietet im östlichen sowie westlichen Bereich zwei Spielplätze und einen Rodelhügel, die ein vielfältiges Spielangebot für verschiedene Altersgruppen, einschließlich Kleinkindern und Schulkinder, bereitstellen. Zusätzlich stehen im Zentrum der Anlage zwei Tischtennisplatten sowie frei zugängliche Spiel- und Liegewiesen zur Verfügung.

Das Baureferat Gartenbau hat das Ziel, in öffentlichen Grünanlagen attraktive Spiel- und Sportangebote für Jugendliche zu schaffen. Dies gestaltet sich jedoch in den dicht besiedelten Stadtbezirken als herausfordernd. Bei der Planung von Basketballplätzen müssen neben der Verfügbarkeit geeigneter städtischer Flächen auch die gesetzlichen Vorgaben zum Lärmschutz berücksichtigt werden.

Basketballplätze werden vom Gesetzgeber als lärmintensive Jugendspielanlagen eingestuft, weshalb gemäß der Bundesimmissionsschutzverordnung bestimmte Abstände zur nächstgelegenen Wohnbebauung eingehalten werden müssen. Diese Abstände variieren je nach Art des Wohngebiets (allgemeines oder reines Wohngebiet) zwischen 35 und 50 Metern.

Im Fall der Grünanlage am Käthe-Bauer-Weg ist die Umgebung wie folgt: Im Süden und Westen grenzt die Anlage an allgemeine Wohngebiete, während im Norden ein reines Wohngebiet anliegt. Im Osten befinden sich Schulsporthäfen.

Aufgrund dieser Gegebenheiten lassen die erforderlichen Abstände gemäß den gesetzlichen Vorgaben die Errichtung eines Basketballplatzes an diesem Standort nicht zu.

Wir bedauern es, Ihnen hierzu keine positive Rückmeldung geben zu können.

Der Antrag Nr. 20-26 / B 08222 des Bezirksausschusses des Stadtbezirkes 25 vom 09.10.2025 ist damit satzungsgemäß behandelt.

Mit freundlichen Grüßen

gez.